

Productor modelo impulsa la economía de familias agricultoras

- Con su liderazgo ha logrado comercializar la producción agrícola de toda una comunidad



Productor Antonio Villeda de Lepaera, Lempira



Director de DICTA con el productor en su parcela



Especialista de EMBRAPA conversa con el productor

Lepaera, Lempira, Honduras; 18 de noviembre de 2015. (SAG-DICTA). Antonio Villeda es un productor de Lepaera, Lempira que ha demostrado liderazgo y capacidad para impulsar la producción y economía de su comunidad y mejorar la condición de vida de las familias.

Este productor fue seleccionado por la Cooperación Trilateral y la Dirección de Ciencia y Tecnología Agropecuaria (DICTA), de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), para instalar una finca demostrativa y hacer investigaciones para validar cultivos y conocer la adaptabilidad de semillas de hortalizas que son tolerantes al calor.

Los resultados que el productor ha demostrado fueron evaluados por especialistas que vinieron de Brasil. Warley Marcos Nascimento, de la Empresa Brasileira de Investigación Agropecuaria (EMBRAPA), con experiencia en hortalizas, evaluó la parcela y dijo: “por más que observo y busco algún error para hacer recomendaciones, no encuentro nada, todo está perfecto, limpio, sin plagas, es una parcela muy bien manejada”.

Ahora este productor ha logrado un contrato para comercializar hortalizas por unos 17 mil lempiras semanales, durante los meses de octubre y noviembre para alimentar a unos 2 mil niños.

Las escuelas de las comunidades de El Matazanito y La Estancia, reciben el beneficio de “Alimentación Familiar” que promueve el Programa Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional (PROMUSAN), la alcaldía municipal de Lepaera, Lempira y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, (FAO).

Los rábanos, repollos, lechugas, pepinos, yuca, zanahoria, patate y huevos que se producen en esta comunidad son acopiados por Antonio Villeda para abastecer esta red de escuelas, así la producción que antes no tenía mercado ahora es comercializado e incide en la nutrición de la niñez y el retorno económico se queda en las mismas familias productoras.

Jeovany Pérez, director ejecutivo de DICTA, manifestó que buscarán más productores como este en el país, que son modelo a seguir porque impulsan su propio desarrollo y comparte conocimientos y capacidades para sacar adelante a otros productores.

El productor espera que para el año 2016 pueda continuar con el contrato y fortalecer a los productores que se encuentran organizados en la caja rural de ahorro y crédito “Flor del Maíz” de El Matazanito, Lepaera, que actualmente la integran 16 familias y han sido beneficiadas con gallinas, un galpón y semillas de parte de DICTA y la Cooperación Trilateral.